

VIERNES 25 DE MARZO DE 2016

NOTAS PRINCIPALES

EUQ: GARANTIZA DOMÍNGUEZ AUTONOMÍA A LA UAQ

Por Lenin Robledo

Este jueves, el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Gilberto Herrera Ruiz, y el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, sostuvieron un encuentro, donde se trataron temas en torno a la relación actual entre las instituciones. En entrevista, Herrera Ruiz puntualizó que el gobierno garantizó que no habrá interferencia en la vida universitaria. Agregó que se tocaron temas relacionados con las finanzas de la universidad, como el presupuesto y la viabilidad para cumplir con las peticiones del Sindicato de Trabajadores y Empleados (STEUAQ). (EUQ, principal)

PA: IRÁ PANCHO A LA UAQ

Por Sergio A. Venegas Ramírez

En el mero Jueves Santo se restableció el diálogo entre el gobernador Francisco Domínguez Servién y el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz. Reunidos en la Casa de la Corregidora, hablaron de dos temas sensibles: Autonomía Universitaria y el laudo de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, que se analizarán cuidadosamente antes del 7 de abril, fecha en la que el titular del Ejecutivo asistirá a la Sesión Extraordinaria de Consejo. Así lo confirmaron a este armero fuentes cercanas al conflicto. Como resultado del encuentro Domínguez-Herrera, se reunirán los representantes de ambos para ver la viabilidad financiera de la Universidad Autónoma de Querétaro frente a las demandas del STEUAQ. Una vez que la comisión bilateral resuelva los diferendos, habrá otro diálogo entre el gobernador Francisco Domínguez Servién y el rector Gilberto Herrera Ruiz, en donde se anunciaría oficialmente la participación del primero en la Sesión Extraordinaria de Consejo del jueves 7 de abril. (PA, principal)

N: CONSUELA REOS

Por Manuel Paredón

El Obispo Faustino Armendáriz lavó y besó los pies de los marginados entre ellos una mujer, servidores y comensales del comedor San Junípero Serra, de Santa Clara. También acudió al penal de San José El Alto, donde lavó y besó los pies de 12 internos, tal como Jesús lo hizo con los Apóstoles. (N, principal)

DQ: URGE SANACIÓN

Por Iris Mayumi Ochoa Herrera

No se sientan los peores de la sociedad, afuera estamos otros, expresó Faustino Armendáriz Jiménez, obispo de la Diócesis de Querétaro, a los más de 200 internos que asistieron a la celebración eucarística de Jueves Santo, en la capilla del Centro de Readaptación Social de San José el Alto. "Hay que dejarse sanar por Jesús, él es el camino de sanación y de reconciliación. No se sientan los peores de la sociedad, afuera estamos otros, por eso cada día es una oportunidad de dejar las apariencias y dejar que mire nuestro corazón", señaló el obispo. (DQ, principal)

VIERNES 25 DE MARZO DE 2016

PODER EJECUTIVO

AL REUNIRSE EL GOBERNADOR CON EL RECTOR SE VISLUMBRA SOLUCIÓN AL CONFLICTO DE UAQ

Por Jaharia Lara

El Rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, al término de la reunión en Palacio de Gobierno, con el Gobernador Francisco Domínguez Servién, dijo que hay voluntad del Poder Ejecutivo para apoyar a la institución en el cumplimiento del laudo emitido por la Junta Local de Conciliación y Arbitraje en favor del STEUAQ. (N, 1)

RECONOCEN DISPOSICIÓN DE GOBIERNO

Hay toda la disposición de Gobierno del Estado para apoyar a la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) con el laudo que emitió la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, y que instruye atender las demandas del Sindicato de Trabajadores y Empleados (Steuaq), afirmó el rector Gilberto Herrera Ruiz. -¿Hay disposición de Gobierno del Estado para apoyar en este laudo?- se le cuestionó al rector al salir por la puerta trasera de Palacio de Gobierno, que en estos días de asueto mantiene cerrada su puerta principal. - Sí, claro, es de lo que empezamos ahorita a platicar y hay toda la disposición para apoyar a Universidad- respondió. (DQ, 1)

PODER LEGISLATIVO

BUSCAN OPTIMIZAR TRABAJO LEGISLATIVO

Por Lenin Robledo

Con el propósito de optimizar tiempos de trabajo legislativo, el diputado local Eric Salas, quien este sábado asume la presidencia de la Mesa Directiva de la 58 Legislatura, dijo que pedirá a los legisladores que las discusiones de las iniciativas de ley se agoten en las comisiones y no en la Mesa Directiva. “Una de mis directrices, como presidente de la Legislatura es, asunto que se suba a la Mesa Directiva no se podrá bajar, a los diputados les voy a manejar este criterio para evitar que las discusiones no se suban a la Mesa Directiva, sino que se den y se agoten en las comisiones. (EUQ, 3)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

¿Hacia dónde va el PRI? Más allá de que haya pasado desapercibido, por los mismos tricolores estatales, el aniversario luctuoso de Luis Donald Colosio Murrieta, quien fuera candidato a la Presidencia de la República por el PRI, lo más importante será saber —además de que, dicen, fueron invitados al evento oficial en la Ciudad de México— qué otra cuestión motivó a que aquí en Querétaro nadie alzara la mano para dar algún pronunciamiento. Y es que una vez más se refleja que el PRI en el estado sigue dividido y no hay una pronta salida. ¿Y la agenda de reconciliación? En lo corto. Presuroso entró y presuroso salió del Palacio de Gobierno el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz. Cuando, a su salida, los compañeros de los medios de comunicación lo abordaron, se remitió a comentar que había sido una reunión para aclarar solamente algunos puntos y es que, después de una semana muy movida con fuertes mensajes y posiciones encontradas, todo parece indicar que las aguas podrían encontrar su buen cauce. Aunque habrá que esperar todavía a que las partes se sienten a encontrar un buen acuerdo. Dudas. La secretaria de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Romy Rojas Garrido, muy activa en redes sociales, publicó en su cuenta de Facebook una información que tiene que ver con una reunión que sostuvo con el director general de Sitios y Monumentos del Patrimonio Cultural de la Secretaría de

VIERNES 25 DE MARZO DE 2016

Cultura federal, el señor Raúl Delgado. Ahí, menciona que dicho encuentro se dio con la finalidad de generar sinergia para la inversión que se aplicará en el 2016 en las obras de restauración de sitios culturales de los 18 municipios del estado. La pregunta queda en el aire, ¿la palabra sinergia se le estará aplicando la funcionaria estatal con la intención de que a través de dicha secretaría se otorguen los recursos? ¿Cuántos serían? Esa es la duda. Se vive la Semana Santa. Y sin duda en donde estarán todos o casi todos los elementos de seguridad este día será en La Cañada, lugar donde se llevará como cada año la representación del viacrucis. La expectativa de queretanos que acudirán es de 25 mil. El año pasado rebasaron los 24 mil y quizá esta vez logren ser más el número de espectadores que se congreguen en dicho lugar. Lo mismo se espera por la tarde en las principales calles del Centro Histórico para ver la representación de la procesión del silencio, que cumple —este 2016— 50 años. Nos dicen, fue a iniciativa del padre Ernesto Espítia, evento en el que aproximadamente mil 600 penitentes, miembros de las más de 20 hermandades, caminarán por el Centro Histórico, cargando la cruz que ellos mismos escogieron. Tradiciones que siguen perseverando en éste Querétaro moderno. (EUQ, 2)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

En el mero Jueves Santo se restableció el diálogo entre el gobernador Francisco Domínguez Servián y el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz. Reunidos en la Casa de la Corregidora, hablaron de dos temas sensibles: Autonomía Universitaria y el laudo de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, que se analizarán cuidadosamente antes del 7 de abril, fecha en la que el titular del Ejecutivo asistirá a la Sesión Extraordinaria de Consejo. Así lo confirmaron a este armero fuentes cercanas al conflicto. Como resultado del encuentro Domínguez-Herrera, se reunirán los representantes de ambos para ver la viabilidad financiera de la Universidad Autónoma de Querétaro frente a las demandas del STEUAQ. Una vez que la comisión bilateral resuelva los diferendos, habría otro diálogo entre el gobernador Francisco Domínguez Servián y el rector Gilberto Herrera Ruiz, en donde se anunciaría oficialmente la participación del primero en la Sesión Extraordinaria de Consejo del jueves 7 de abril. Enhorabuena. -LA CARAMBADA- El meollo. Dos millones de pesos es lo que cuesta anualmente la fiesta de aniversario del Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma de Querétaro (STEUAQ). Ese dinero sale, salía, de las arcas universitarias y nunca era comprobado. No, al menos hasta la de 2014, tras lo cual el rector Gilberto Herrera pidió a Laura Leyva, la dirigente sindical, que entregara los comprobantes del gasto. Como no lo hizo, la UAQ despidió a Leyva en noviembre y comenzó a retener las jugosas cuotas sindicales, hecho que llevó a radicalizar la postura del STEUAQ. Pero la fiesta de 2015, brindis y comida, no se canceló a pesar de no contar con recursos. La comilona corrió a cargo de Gobierno del Estado y algunos Ayuntamientos que pagaron para tener tranquila a Leyva y sus huestes. A la par, el Sindicato emplazó a huelga, que finalmente reventó en marzo de este año con los resultados ya conocidos: La gubernamental Junta Local de Conciliación y Arbitraje emitió un laudo a favor del STEUAQ, obligando a la Universidad Autónoma de Querétaro a cumplir con 29 demandas acumuladas en los pliegos del emplazamiento de agosto y el de diciembre (que estalló ahora en marzo) y que representarán un gasto de 930 millones de pesos. Como lo reseña la nota de portada, aparecida ayer en La Jornada: Entre esos puntos destaca un incremento salarial de 10 por ciento; aumento de la despensa navideña de 150 a 300 pesos; ayuda para transporte de 9 a 11 por ciento; gastos domésticos de 3.90 a 10 pesos en salario tabulado; aumento de 12 mil 500 a 23 mil pesos en gastos administrativos del Steuaq; la creación de una cláusula para pagar incentivos por puntualidad equivalentes a tres días de salario y condonar de todo cobro por estudios al cónyuge, hijos, hermanos y demás familiares que dependan del empleado. Tales beneficios tendrán que hacerse extensivos a los trabajadores afiliados al Sindicato de académicos que, junto con los administrativos, suman aproximadamente 5 mil empleados. El abogado de la UAQ, Óscar Guerra Becerra, calificó de inédita la decisión de la JLCA de emitir un laudo sin que las partes llegaran a un acuerdo y sin escuchar a la representación legal universitaria. El laudo,

VIERNES 25 DE MARZO DE 2016

añadió, “fue irregular, pues la UAQ no fue notificada sobre la petición del Sindicato del juicio de improcedencia (que interpuso ante la JLCA) para que la UAQ preparara su defensa legal”. Esto “es la consumación de la intromisión gubernamental en la vida interna de la Universidad y confirma la voluntad del Ejecutivo del estado de vulnerar la autonomía que le reconoce la Constitución del estado a nuestra Casa de Estudios”. Respecto al laudo emitido por la Junta Local, el abogado Arnulfo Moya escribió en El Universal que es un acto de censura a la libertad universitaria. “La libertad económica es parte de las libertades universitarias y si no se cuenta con dicha libertad es claro que cualquier condena, por impecable que sea, no puede ser imputable a las autoridades universitarias. Quienes hicieron el laudo en cuestión olvidan que es esencial a la universidad promover el debate de las ideas, evaluar las investigaciones e impartir nuevos conocimientos a los alumnos (Chris Patten), y desprender una imputabilidad al margen de dichos fines no puede leerse más que como un ataque a la libertad de expresión en una sociedad libre. Un acto de censura judicial a una universidad que no tiene precedente no solo en el estado, sino en el país”. Estoy de acuerdo. -OÍDO EN EL 1810- Chulada. Después de levantada la huelga en la UAQ, personal administrativo descubrió que en la Unidad Deportiva de El Pueblito se robaron medio millón de pesos, además de equipo de televisión. Les digo. -¡PREEEPAREN!- Tendencia. Para la Cámara de Vivienda (Canadevi), los desarrollos verticales son el futuro para Querétaro. De hecho, Mario Basurto, presidente de la Cámara, reveló que en la zona metropolitana se desarrollan 50 edificios de vivienda vertical, principalmente en Centro Sur, Milenio, Campanario y Juriquilla. Cuestan en promedio 1.5 millones. ¿Quién dijo yo? -¡AAAPUNTEN!- Días de guardar. Ayer, mientras el Obispo encabezaba el Lavatorio de Pies en el Penal de San José el Alto, en nuestra Plaza de Armas Pablo González Loyola encabezaba el Viacrucis de la Unidad Cívica Carrillo Puerto. Cada quien su santo. -¡FUEGO!- Molesto. No todos hicieron caso a la orden de su jefe, el gobernador Francisco Domínguez, quien encargó al gabinete estar pendiente de la chamba en estos días de guardar, como él, que ayer recibió al rector Gilberto Herrera. Somos nada. (PA, 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES